

# RESUMIO RICARDO MARTINEZ EL 1.º CHEQUEO DEL 73 EN EL SECTOR AGROPECUARIO



**ANUNCIO QUE DEL 1RO. DE FEBRERO AL 13 DE MARZO ES LA PRIMERA ETAPA DE TRABAJO DEL**

**XX ANIVERSARIO**



do la primera etapa de trabajo del Plan XX Aniversario", anunció el dirigente del Partido.

Más adelante agregó: "Para esta etapa, y en todas las etapas del año, hay que cumplir con Honor".

También se refirió a que en la zafra de la región se ha logrado un 83 por ciento de acumulado de la norma potencial, sólo 2 puntos por debajo del plan y que había que seguir manteniendo el esfuerzo consecuente para rebasar este porcentaje.

El primer chequeo de la Emulación Integral del Sector Agropecuario fue resumido por Ricardo Martínez, primer secretario del Partido regional. Se efectuó recientemente en el círculo de recreación "Vicente Quesada" de esta ciudad y participaron representaciones de las 11 ramas de la agricultura en la región.

En su intervención el dirigente político dejó constancia de reconocimiento a la labor desplegada en enero por la agrupación agrícola, que obtuvo el primer lugar y la Bandera del Honor Revolucionario, así como a la cafetalera, que viene manteniendo el Honor también desde abril del 72.

Agregó que no obstante había que intensificar el esfuerzo en otras ramas agropecuarias, citando el ejemplo de la agrupación pecuaria, que en el mes de enero había obtenido la Bandera del Honor, no logrando en el presente chequeo esa condición.

Luego expresó: "Debíamos comenzar el año con cumplimiento del Honor al Deber en todas las ramas y realmente esto no

ha sido así, por lo que hay que tomar las medidas necesarias para que todos los planes alcancen el Honor o el Deber Revolucionario en la producción".

A continuación recalcó: "Hay que ganar en organización y disciplina. El mes anterior no se pudo chequear el trabajo de la maquinaria agrícola, este mes en recursos humanos —por dificultades en la rama de la ganadería— y en el frente de suministros tampoco se efectuó el chequeo".

## **La Emulación: actividad principal de los cuadros**

Enfatizó en que la emulación debe convertirse en la principal actividad de los efectivos revolucionarios del sector agropecuario y que ante esta realidad la agrupación pecuaria debe analizar el hecho de que 21 jefes de recursos humanos en los planes dejaron de asistir al chequeo.

"Sólo de esta forma, señaló, lograremos que este año sea de mayores victorias en la producción agropecuaria".

"El año 73 —expuso más adelante— es un año de grandes tareas en todos los frentes y ramas agropecuarias y si no existiera una responsabilidad adecuada por parte de los cuadros, calzada con una profunda comprensión de lo que significa la emulación, entonces realmente tendremos dificultades en el cumplimiento de los planes".

Recalcando sobre la emulación del Honor y el Deber dijo que la nueva metodología plantea que para la obtención del Deber es necesario el 100 por ciento de cumplimiento en algunos indicadores, fundamentalmente en lo que a producción se refiere.

"Ya en febrero, extendiéndose hasta el 13 de Marzo, asalto al palacio presidencial, se ha inicia

## **Del 1ro. de enero de enero al 13 de marzo primera etapa de trabajo del año del XX Aniversario**

"Esta y el resto de las tareas será la más digna forma de saludar el aniversario del 13 de Marzo y que febrero debe convertirse en el mes que más Banderas del Honor se obtengan.

Por último, dirigió una felicitación a los contingentes femeninos, de los que 16 —de 19— alcanzaron el Honor y ratificó que el cumplimiento del plan diario, decenal y mensual a cada nivel debe mirarse como el cumplimiento del plan del año, porque sólo cumpliendo cada día se podrá cumplir en el año.

<b>COMBATIENTES DEL</b>		
Año <b>VI</b>	<b>CAUTO</b>	Núm. 379
ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION BAYAMO, M. N.		
Sábado 17 de Febrero de 1973 "Año del XX Aniversario"		

## Noticortas de los Municipales

Veintitres miembros del MININT de esta región se movilizaron el último fin de semana hacia la construcción de un policlínico en el poblado de Río Cauto, donde aportaron 138 horas voluntarias como saludo al 24 de febrero. ⚙ Para discutir los requisitos del "Sello 26 de Julio", se reunieron recientemente todos los jóvenes del taller de maquinaria T-23 de Bayamo. ⚙ Como saludo al X Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes, una brigada de ayuda mutua de la base campesina "Camilo Cienfuegos" del municipal Jiguaní, aportaron 96 horas voluntarias en roturación y preparación de tierras para siembra de frutos menofres en áreas de campesinos movilizados en la zafra. ⚙ Las federadas de la delegación de Sabana Nueva, del municipal Mabay, aportaron recientemente 48 horas de trabajo voluntario en la limpieza de la tienda del lugar. ⚙ Un colectivo técnico, con el fin de adquirir nuevos conocimientos de su trabajo, efectuaron las directoras de círculos infantiles de Bayamo. ⚙ El primer aniversario de su constitución celebraron recientemente las integrantes del círculo de gimnasia física de la ciudad de Bayamo. ⚙ Un grupo de 15 federadas de la brigada de ayuda mutua FMC-ANAP, de la base campesina "Manuel Fajardo", de Los Llanos, Buey Arriba, se movilizaron para prestar su colaboración en las áreas de un campesino.

Cortas de: José Luis Pacheco, Leonides Pelegrín, Angel Fernandez, Oleida Espinosa, Leyla Reyes, Dionisio Tamayo, Delia Alvarez.

## Promovidos 43 alumnos de EOC del Plan Pecuario No. 8

Un total de 43 obreros del plan pecuario número 8, de una matrícula de 59, se promovieron a distintos niveles de EOC, en el distrito rural número 10, del municipal Bayamo, en el curso que concluyó recientemente. ⚙ Francisco Ramos

## TRANSITO

"Crecan los niños,  
no los accidentes".

### MINCIN, mejor organismo en prevención

La Delegación Regional del MINCIN ha sido calificada como la mejor en la prevención de los accidentes del tránsito en los últimos tres meses, informó Rolando Rodríguez, jefe de divulgación y educación vial de la oficina de tránsito del MININT.

El organismo de Comercio Interior no ha tenido ningún accidente en ese período debido a las condiciones técnicas óptimas en que ruedan sus vehículos

Entrevistado para COMBATIENTES DEL CAUTO, el jefe de transporte y tráfico de ese organismo, Roberto Veloz, nos expresó:

"Esto ha sido posible gracias a la alta conciencia de nuestros choferes y mecánicos, los que constantemente se preocupan por el cuidado y mantenimiento de nuestro parque automotor".

Agregó: "La escasez de piezas de repuesto y personal calificado no es óbice para que nuestros 53 camiones de distribución y 33 vehículos de servicios no queden en las mejores condiciones técnicas que garanticen la eliminación de los accidentes del tránsito, que tanto afectan los intereses de la sociedad socialista".

⚙ José Luis Pacheco

## Actividades FMC-ANAP por el X Festival

Las brigadas FMC-ANAP de la base campesina "Rubén Acosta", de este municipal, han aportado 92 horas voluntarias en la limpieza de áreas de campesinos que se encuentran movilizados en la caña, como saludo al X Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes.

⚙ Mirna Fonseca

## Crearán bibliotecas técnicas en saludo al X Festival en los dos centrales

La construcción de una biblioteca técnica en cada uno de los dos centrales azucareros de la región, es una de las tareas de la Unión de Jóvenes Comunistas regional, como saludo al X Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes.

Comprende el plan, la construcción del local para ambos centros, así como su habilitación, con vistas a contribuir al aumento de los conocimientos de los jóvenes que laboran en la industria azucarera.

Por otra parte, se informó que en los ingenios "Arquímedes Colina" y "José Nemesio Figueredo",

se labora por constituir dos brigadas de jóvenes trabajadores de esos centros, que ayudarán al desarrollo de la construcción de politécnicos.

⚙ Pedro Mora Estrada

## Seminario de producción en la FMC

Compañeras de la dirección provincial de la FMC ofrecieron recientemente en esta región un seminario sobre el funcionamiento de la secretaría de producción.

Este contó con la participación de las secretarías de producción y secretarías generales de los municipales, en el que discutieron las tareas de la secretaría durante el año 1973 y sobre la incorporación de la mujer al trabajo.

⚙ Isolina Pompa

## En la siembra de cañas ya la primera parte del batallón "X Festival"

Los primeros 170 jóvenes del Batallón Regional X Festival, que participarán en la siembra de caña, ya se encuentran movilizados en áreas del central "José Nemesio Figueredo", municipal Río Cauto.

Formarán parte de este batallón alrededor de 400 jóvenes obreros y campesinos que prestarán su apoyo a la agricultura cañera por espacio de seis meses, en zonas del plan cañero que abastece al mencionado ingenio.

Los albergues designados para la fuerza juvenil están ubicados en El Serrucho, del municipal Cauto Embarcadero, el número 9, en Las Mil Nueve, y El Verdún, de la granja "Rogelio Hernández Silva", de Río Cauto.

El resto de los miembros del batallón según informaciones de la UJC, llegará aquí alrededor del día 21 de este mes, por lo que se realiza gran impulso a las actividades de emplantillamiento en los restantes municipales. • *Pedro Mora*

## El CAN, mejor organismo de Santa Rita

El Combinado Avícola Nacional del municipal Santa Rita, fue evaluado como el mejor organismo del sector agropecuario de este municipio al mantener sus 7 unidades de producción el Honor Revolucionario en el mes de enero.

El INRA, Veterinaria y el sector privado se calificaron como las más rezagadas de este municipio en igual período. • *Héctor Batista*

## Incorporó al trabajo en enero la FMC a 305 mujeres.

La FMC de esta región durante el mes de enero 305 mujeres al trabajo, así como aportó 317 917 horas voluntarias, donde participaron 84 421 compañeras.

Entre las tareas desarrolladas por las federadas se destacan la siembra, limpia y recolección de frutos menores, limpieza y embellecimiento, construcción y otras.

• *Isolina Pompa*

## Más de 101 mil cederistas participaron en enero en el estudio político

La primera parte del material que contiene el discurso del Comandante en Jefe, Fidel Castro, en La Demajagua, fue discutido por más de 101 mil cederistas de los municipales bayameses en el mes de enero.

El importante pronunciamiento del jefe de la Revolución con motivo del 100 aniversario del inicio de las luchas por la liberación, fue analizado en 2 mil 720 círculos efectuados.

Por otra parte, este mes ya cientos de miembros de la organización continúan la celebración de círculos de estudios, en los que se toma como tema la segunda parte de este importante documento.

## Actuó en Guisa brigada nacional cultural "X Festival"

La Brigada Nacional X Festival arribó en horas de la mañana de hoy (día 10) a Guisa, después de hacer un recorrido por el municipio de Buey Arriba, de esta región.

La Brigada Nacional, integrada por jóvenes actores y escritores de todo el país, inició su gira el pasado día primero y desarrolla sus actividades como saludo al X Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes y al XX aniversario del Asalto al Cuartel Moncada.

En el municipal Guisa fue recibida

por los pioneros, miembros del PCC, organismos y el pueblo. Esta brigada desarrollará sus actividades en las zonas intrincadas de este municipio y permanecerá hasta el día 14 de este mes, después de una despedida para la región de Palma Soriano. • *Dionicio Tamayo*

## Gana bandera del Honor brigada FMC-ANAP

La brigada FMC-ANAP "Rosa Luxemburgo", de la base campesina "Camilo Cienfuegos", de este municipio, ganó Bandera del Honor y ocupó el primer lugar en la región durante el pasado mes de enero.

La misma tuvo un 94 por ciento de cumplimiento de las tareas, a la vez que mantiene seis compañeros permanentes en la zafra.

## Revista musical en Cultura, en saludo al X Festival

Como saludo al XX aniversario del Asalto al Moncada y X Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes, se celebró en días pasados en la delegación del Consejo Nacional de Cultura de esta ciudad, una revista musical con la actuación de cancioneros y solistas del municipal.

La misma se presentará todos los viernes, dedicándose la próxima a la memoria de Benny Moré, en un aniversario más de su muerte.

• *Ernesto Quesada*

## Más de 80 mil tabacos elaborarán en la "Mario Alarcón" con el trabajo voluntario

Los trabajadores de la fábrica de tabacos "Mario Alarcón" de esta localidad, acordaron elaborar 86 625 tabacos en jornadas voluntarias como apoyo al plan de Fechas Históricas.

Para cumplir este objetivo trabajarán una hora diaria voluntaria y dos los sábados.

• *Ignacio Cabrera*

# Emulación Agropecuaria: 1<sup>er</sup> Chequeo del 73

## ALCANZO EL HONOR Y PRIMER LUGAR LA AGRUPACION AGRICOLA



Ricardo Martínez y Francisco Hernández, secretarios del PCC y el sindicato Agrícola, respectivamente, entregan la bandera del Honor a la Agrupación Agrícola

La Agrupación Agrícola de esta región obtuvo la bandera del Honor Revolucionario en la producción y el primer lugar entre sus similares al sobrecumplir sus más importantes actividades en las ramas cañeras y de viandas y vegetales durante el mes de enero, se anunció en el primer chequeo del año 1973 de la Emulación Integral Agropecuaria, efectuado recientemente en el círculo de recreación "Vicente Quesada", de esta ciudad.

En la rama cañera — atención a las plantaciones — la agrupación sobrecumplió los planes de siembra, resiembra, limpia, cultivo, fertilización, aplicación de herbicidas, las normas de trabajo y mantuvo todas las brigadas agrícolas con la programación de actividades.

En esta rama alcanzó el Honor el plan "Arquímedes Colina", de Mabay, también un distrito de este plan ganó esta denominación y otro del "José N. Figueredo".

En la rama de viandas y vegetales la región también se adjudicó el Honor. Para ello 3 planes, 2 distritos, 3 bloques y 3 brigadas territorio se coronaron con tan alta distinción.

Los planes ganadores de banderas fueron Macanacú, "Mártires de Artemisa" y Babiney.

Los distritos, el 3 de Macanacú y el 4 de "Mártires de Artemisa",

los bloques La Punta y Santa Ana de Babiney y el 3 del distrito 1 de Macanacú, las brigadas fueron la 1 de "Arquímedes Colina", la 1 del distrito 2 de Macanacú y la de "Ibrahim Gómez", de Babiney.

## Con el Honor 16 de los 19 contingentes femeninos



Una representación de los contingentes femeninos "asalta" a la plenaria de emulación.

De los 19 contingentes femeninos existentes en la región 16 alcanzaron banderas del Honor Revolucionario al sobrecumplir los indicadores de emulación establecidos en el mes de enero.

Los contingentes galardonados fueron "II Congreso", "Mariana Grajales", "26 de Julio", "Lidia Doce", "Paulina Pedroso", "Batalla de Gui-

## Obtuvo de nuevo el Honor la Agrupación Cafetalera

La Agrupación Cafetalera, que desde abril del 72 viene manteniendo el Honor Revolucionario, también en el primer chequeo del 73, obtuvo la bandera que lo distingue como tal.

Los cinco planes de producción de la agrupación: Guisa, Corojo, Buey Arriba, Yao y Raudal, también fueron ganadores de tan honrosa denominación. De los 26 distritos de la agrupación 18 se adjudicaron igual condición.

Incumplieron con el Deber Revolucionario los distritos La Toronja, Guayabo y Raudal.

sa", "13 de Marzo", "Fe del Valle" y "Clara Zetkin", del municipal Guisa.

De Buey Arriba lograron la alta distinción el "23 de Agosto", "Elijo Mendoza", "Fervelio Garlobo", "Celia Aguilar", "Luis Macías" y "Mártires de Bolivia".

De Bayamo cosechó el triunfo del éxito en la producción el "Mariana Grajales".

# Llamamiento del Comité Regional de la CTC

---

## TRABAJADORES:

Dentro de unos días comenzarán en nuestra región las actividades tradicionales para darle el homenaje que en la Jornada de Girón se le tributa a los que cayeron para hacerle morder el polvo a los que tuvieron la primera derrota en América Latina: el imperialismo yanqui.

En nuestra mente está latente lo que se planteaba en las tesis del XIII Congreso de la CTC acerca del trabajo voluntario gratuito en bien de la sociedad.

Nuestro objetivo en esta Jornada de Girón debe estar dirigido hacia el cumplimiento de nuestras metas en la siembra de caña, haciendo cada vez más extensas y organizadas las movilizaciones, luchar en cada puesto de trabajo tanto en los servicios como en la producción por aumentar la calidad y la productividad, teniendo en cuenta que en la Jornada de Girón es donde se acrecienta la terminación de la zafra, el movimiento obrero que se encuentra en las brigadas millonarias, deben hacer compromisos especiales durante la Jornada.

En esta jornada que tendrá una duración de 30 días debe estar centrado todo nuestro esfuerzo por darle un impulso extraordinario a los parámetros establecidos en la micro emulación del Deber y el Honor y en especial en los índices de la educación, logrando cumplir con no menos de 75 por ciento de asistencia de los alumnos, un 95 por ciento de asistencia de los maestros al aula y un 95 por ciento al seminario.

Durante estos 30 días de combate debe medirse nuestra capacidad organizativa y además debe constituir una muestra de nuestra fortaleza sindical por plasmar los acuerdos del XIII Congreso de la CTC.

Por tanto el mejor homenaje a esta Jornada de Girón y al "Día Internacional de los Trabajadores", nuestras consignas a enarbolar deben ser las siguientes:

PRESENTE COMO EN GIRON, EN LA TRINCHERA DEL COMBATE VICTORIOSO DE LA PRODUCCION Y LOS SERVICIOS.

A ELEVAR LA PRODUCCION Y LA PRODUCTIVIDAD EN EL TRABAJO.

A CONTINUAR PROFUNDIZANDO EN NUESTRA IDEOLOGIA MARXISTA LENINISTA.

¡QUE VIVAN LOS HEROES ETERNOS DE GIRON!

¡QUE VIVA EL PRIMERO DE MAYO!

*Comité Regional de la CTC*